

令和元年度 No.5 糸魚川市立南能生小学校 令和元年7月24日 児童数25名 電話 568-2011

「市内で 一番上手です。」

校長 金子浩子

「市内で、一番上手です。」指導の糸魚川消防署の方がおっしゃいました。「何が」かというと、着衣泳指導でのことです。「着衣に空気を取り込み、水に浮いているのが上手です。」とのこと。でも、これには前置きがあります。「子どもたちは、指導者の指示をしっかりと聞いて、真剣に取り組んでいました。また、他の人の泳ぎを笑う子がいません。」とその要因について、話されました。あちこちの学校に着衣泳の訓

練に行かれるそうですが、「真剣な態度がいい」と 学びの姿勢に、お褒めの言葉をいただきました。

この言葉は、南能生小学校の子どもたちを象徴していると思います。何事に対しても、素直に話を聞き、真剣に取り組むことができる子どもたちです。また、一生懸命に努力し、友達の言動をあざけ笑うような子もいません。やはり、「意欲や態度、仲間と共に取り組む気持ちが、結果に結びつく」のだと考えます。



さて本日24日、71日間の1学期を無事に終了しました。一人ひとり、たくさんの頑張りや成長が見られた1学期間でした。これも、保護者・地域の皆様からの温かなご支援のお陰です。皆様のご理解・ご協力に感謝申し上げます。

明日から夏休みが始まります。自分で計画し、自分で行動する34日間です。「自



主・自立」の絶好のチャンスであり、子どもたちが大きく成長できる期間です。反面、「自由度が大きい」日々でもあります。生活リズムや学習習慣などについて、子どもさんと真剣に話し合い、実行できるようご家庭での支援をお願いします。ゲームやメディア利用についても、時間の制限など「我が家のルール〜夏休みバージョン〜」を話し合ってください。それが「自律」につながるよう、日々の見取りや声掛けもよろしくお願いいたします。

2学期始めに、毎年「たくましくなったなぁ」とか、宿題を見て「すごいね!毎日頑張った」と成長を感じ、感動します。今年も、全児童が有意義な夏休みを過ごせるよう期待を込め、2学期始業日の再会を楽しみにしています。



救急救命講習会

水泳シーズンを前に、6月14日(金)救急救命 講習会を行いました。糸魚川消防署の方を講師にお 招きし、まず「胸骨圧迫」の訓練を行いました。さ らに夏季休業中のプール開放を想定し、シミュレー ション訓練を行いました。保護者の皆さんは救助や 連絡、AED 利用などに真剣に取り組まれました。 安全なプール開放であることは基本ですが、「もし



も」の事態に備えて、訓練は必須です。今年も、安全で楽しいプール開放となるよう、 保護者の皆さんに真剣に研修いただきました。

親子歯磨き教室

6月14日(金)に、むし歯予防旬間に合わせ、「親子歯磨き教室」を開催しました。

当日は、学校歯科医である高鳥歯科医と歯科衛生士のお二人から、ご指導いただきました。歯垢や歯肉炎、歯磨きの仕方やデンタルフロスの使い方などを、図や





クイズなども交えながら分かりやすく教えていただきました。特に、小学生の今が生え替わり時期で、個々に歯の大きさや高さに違いがあり、その子に合わせた歯磨きの仕方が必要と、個別に指導いただきました。

小学生で生えてくる歯は永久歯です。今の歯を一生 大切に使っていくため、口腔内の清潔をしっかりと身 に付けてほしいものです。

いじめ見逃し〇へ

しない させない 許さない

6月は、いじめ見逃しO(ゼロ)強調月間でした。6月24日(月)、「校内いじめ見逃しO集会」を行いました。集会では、 友達にされたり言われたりして嫌だったことなどを挙げ、「では、 どうしたらよくなるか」を話し合いました。「強い口調で言わない」「決めつけた言い方をしない」「心が温かくなる ふわふわ言葉を使う」など、子どもたちからたくさんの意見が出されました。その上で、「これからの自分は、どう行動するか」をハート型のカードに書き込み、大きな掲示用の台紙に貼り付けました。



温かな人間関係の中でこそ、それぞれの個性や良さが発揮されます。今後も温かな人間関係の継続に、「いじめ見逃し〇」を全校体制で実践していきます。まずは、一人ひとりの意識や言動の大切さを確認した集会となりました。

研究授業のトップバッター

6月24日(月) 今年度初の校内研究授業を3・4年生の国語で行いました。国語は複式授業ですので、教師は2つの学年の学習を交互に指導します。そのため、両学年の活動を仕組んだり、直接・間接的に学習指導を要したりするため、教師の指導力や子ども自身で学ぶ力を研修する、よい機会となります。





この日は、3年生は物語文の学習を、4年生は説明 文の学習を公開し、中能生小や根知小の先生方も参観 されました。多くの先生方に囲まれながらも、自分の 考えを話したり書いたり活発に学習していました。両 学年とも、自分たちで学習を進めることができ、学習 の基礎がしっかりと身に付き、主体的な学習態度でした。3・4年生の頑張りが実感できた研究授業でした。

張り切って泳いだ 泳力発表会







毎年恒例の7月の学習参観は、泳力発表会です。今年も学年ごとに、自分が決めた種目や距離を泳ぎました。1・2年生はビート版を使い25Mを、3年生以上はクロールや背泳ぎなどで25Mや50Mを泳ぐことができました。

さらに、1~3年生は紅白対抗「宝取り」ゲームや、3年生以上でリレーを行いました。楽しみながら水に親しんだり、他チームを意識して懸命に泳いだりし、さらに保護者の皆様の応援があって、子どもたちはいつも以上に張り切って泳いでいました。 水泳学習の一端を参観いただく発表会となりました。

温かな声が物語の世界へ

ボランティアさん読み聞かせ

朝読書の時間に、地域ボランティアの皆さんから読み聞かせをしていただいています。本は、自分で



読むことも楽しいのですが、読み聞かせは、台詞に感情が入っていたりして、人のぬくもりが伝わり、とてもよいものです。特に低学年では、聞かせてもらうことで理解しやすく、お話に引き込まれるようです。人の温かみにふれることができる読み聞かせ。ご協力いただいているボランティアの方々に感謝です。





七夕集会1・2年生が企画・進行

7月5日(金)に七夕集会を行いました。例年七夕集会は、1・2年生が企画・運営します。今年の1・2年生も張り切って登場。まずは、七夕に関する寸劇、その後班対抗クイズ・ゲームなどを進行します。練習の成果が発揮され、



楽しい中に、しっかりとした進行ができました。最後に、大きな竹に願い事の短冊をつけ、七夕飾りができ上がりました。クイズでもゲームでも子どもたちの歓声があがる楽しい集会であり、中・高学年も感心する素晴らしい七夕集会となりました。

頑張りました!おめでとう

杉本杯ジュニアスポレック交流会

7月7日(日) 於:能生体育舘

1~4年の部 第2位 斎藤 頼人 西 青里 ペア

高学年の部 第2位 藤岡 来 西 えな ペア

歯科保健図画コンクール

最優秀賞 2年 田中 音夢

優秀賞 1年 橋立 真衣

1年 藤岡 鞠

2年 小林 風月

8月の主な予定

2日(金)プール開放③

5日(月)プール開放④

13日(火)~16日(金)学校無人化

23日(金) 陸上課外(1)(3年生以上)

25日(日) PTA 奉仕作業・親子活動

26日(月)陸上課外②

28日(水)2学期始業式(給食なし)

30日(金) PTA 役員会・全体会

2学期の主な予定

9月 6日(金) おおぞら遠足

11日(水)稲刈り

19日(木)市親善陸上大会

25日(水)マラソン記録会

(遠足以外は翌日が予備日です)

10月19日(土)文化祭

21日(月)文化祭代休

30日(水)市音楽発表会